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> El registro permite guardar evidencia que podría “esclarecer investigaciones”. 

Toman muestras de sangre 
a 500 reos en cárcel de 
Santiago para Registro 
Nacional de ADN 
El registro se consolidó como el operativo de este tipo más grande 
efectuado hasta la fecha en el país. Están agendadas al menos 
cuatro nuevas tomas de muestras, según indicaron desde el SML. 

Paula Pareja 
  

Un inédito operativo se llevó a cabo en el 

Centro de Detención Preventiva (CDP) de 

Santiago -conocido como la ex Penitencia- 

ria- para comenzar a tomar muestras de 

sangre y huellas dactilares a los internos, 

para incluir sus antecedentes en el Sistema 

Nacional de Registros de ADN. 

El operativo interinstitucional se llevó a 

cabo en virtud de una colaboración entre 

Gendarmería, el Registro Civil, el Servicio 

Médico Legal y el Ministerio de Justicia. 

El titular de Justicia, Jaime Gajardo, ex- 

plicó que el objetivo del operativo es “com- 

pletar y llevar adelante adecuadamente el 

Sistema Nacional de Registros de ADN”. 

“Este es un sistema compuesto principal- 

mente por el registro tanto de condenados 

como de personas imputadas y lo que bus- 

ca es que tengamos la capacidad de tener 

todas estas pruebas tanto para esclarecer 

delitos que se han cometido como también 

tener estos antecedentes para la posible 

comisión de delitos el día de mañana”, de- 

talló el ministro, asegurando que se trata 

de un “operativo inédito”. 

La diligencia se enmarca en la Ley 19.970, 

que creó el Sistema Nacional de Registros 

de ADN, constituido por huellas genéticas 

tomadas para investigaciones criminales, 

que está integrado por el Registro de Con- 

denados y el de Imputados, además del 

registro de Evidencias y Antecedentes, el 

registro de Víctimas y el de Desaparecidos 

y sus Familiares. 

En detalle, esta jornada se tomaron 

muestras a 500 reos, convirtiéndose en el 

operativo de este tipo más grande efectua- 

do en el país. 

En cuanto al procedimiento, la directora 

del SML, Marisol Prado, explicó que la toma 

de muestras sanguíneas quedan insertas en 

las “tarjetas FTA y luego (pasan) en cadena 

de custodia a nuestro Registro Nacional de 

ADN, que contiene más de 20.000 muestras 

de condenados y de imputados”. El registro 

permite guardar evidencia que podría “es- 

clarecer investigaciones y aportar al Minis- 

terio Público”, destacó Prado. 

Además, la directora señaló que este fue 

“el primer operativo” masivo, anuncian- 

do que están programados por lo menos 

cuatro más. O   

Denuncian nueva víctima de megaincendio en Valparaíso: 
familia afirma que falleció esperando una máquina para respirar 

El megaincendio ocurrido el 2 de febre- 

ro de 2024 en la Región de Valparaíso 

dejó más 16 mil damnificados y 137 fa- 

llecidos. Sin embargo, está última cifra 

podría aumentar, debido a la denuncia 

del abogado de las víctimas, Felipe Olea. 

El letrado informó de la muerte de Alejan- 

dro Arredondo, un hombre de 54 años que 

resultó con graves secuelas tras el sinies- 

tro. Según relató su esposa, Erika Leyton, 

Arredondo sufrió quemaduras severas 

en sus piernas que nunca cicatrizaron. 

“Después del incendio quedó con apnea 

del sueño y necesitaba una máquina para 

respirar, pero no nos la entregaron porque 

mi casa se quemó y no reunía las condi- 

ciones(...) y porque sería una pérdida para 

el gobierno entregar una máquina tan cara 

si vivíamos en esas condiciones”, seña- 

  

ló la viuda. El hombre fue hospitalizado 

en reiteradas ocasiones por infecciones 

y complicaciones cardíacas, hasta que, 

finalmente, el 25 de abril de este año fue 

dado de alta del Hospital Gustavo Fricke 

sin el equipamiento médico que necesita- 

ba para seguir respirando. Murió esa mis- 

ma noche, en una vivienda improvisada 

cubierta con nylon. 

“Detener el chantaje empresarial”: pescadores artesanales 
se manifiestan por acuerdo de ley de fraccionamiento 

  

Pescadores artesanales realizaron una 

marcha frente al Congreso Nacional para 

defender las cuotas de pesca que ya fue- 

ron aprobadas por el parlamento en la 

comisión mixta, relacionadas al proyecto 

de fraccionamiento. En la instancia par- 

ticiparon diversas caletas de Valparaíso y 

otras regiones, las que se movilizaron des- 

de Caleta Portales hasta el Congreso para 

exigir “seriedad, transparencia y detener 

el chantaje empresarial de la industria 

pesquera”. Al cierre de esta edición, no se 

reportaban incidentes. La manifestación 

se convocó para pedir que se respete el 

acuerdo aprobado por los parlamenta- 

rios que el 52% de la cuota de captura de 

la merluza común quede en manos de 

la pesca artesanal, mientras que el 48% 

sea destinada al sector industrial. La co- 

misión sesión y debido a que no hubo 

unanimidad para reabrir la votación por 

el fraccionamiento, los parlamentarios 

acordaron dividirla según los artículos y 

continuar su discusión. 

  

Inician conexión de 
autopistas AVO Il y 
Vespucio Sur 

El vicepresidente Álvaro Elizalde, junto a 

la ministra del Ministerio de Obras Públi- 

=1s, Jessica López, y alcaldes, anunció esta 

jornada el inicio de obras de la conexión 

de la autopista subterránea AVO Il con Ves- 

pucio Sur, tramo que permitirá cerrar el 

anillo vial Américo Vespucio, reduciendo 

el tiempo de transporte significativamen- 

te. La obra corresponde a una inversión de 

US$ 815 millones, en modalidad de aso- 

ciación pública-privada y contempla una 

extensión de 5,2 km y túneles de 3 pistas. 

Según la ministra López los trabajos serán 

de gran beneficio para los vecinos, “quie- 

nes verán reducidos los tiempos de trasla- 

do en promedio de 30 a 5 minutos”. 

Ministro Gajardo dice que 
“no corresponde” cuestionar 
al Ministerio Público 

Como “bastante grave” tildó el ministro 

de Justicia, Jaime Gajardo, las acusaciones 

cue está haciendo el Frente Amplio de que 

se estaría frente a un “espionaje político” 

tras conocerse la conversación entre el 

Presidente Boric y la psiquiatra Josefina 

Huneeus por el caso ProCultura. “El Pre- 

sidente ha sido bastante claro, uno podría 

decir prístino en esta materia: en el fondo 

ha señalado que las instituciones funcio- 

nan, que el gobierno está disponible para 

colaborar en todo lo que se requiera con 

esta investigación, que la investigación, 

para la confianza de la ciudadanía, llegue 

prontamente a un resultado”, agregó el 

secretario de Estado. 
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